



Bezirksamt
Treptow-Köpenick

Klangkünstlerin lässt mit spezieller Technik die Pflanzen „singen“ – Rundgänge im Oktober 2024 auf den Friedhöfen Oberschöneide und Baumschulenweg

Pressemitteilung vom 30.09.2024

Können Blumen singen? Wie klingt eine Linde? Macht wachsendes Gras wirklich Geräusche? Im Oktober 2024 können Interessierte zusammen mit der Filmmusikkomponistin Cassis B Staudt bei mehreren Rundgängen auf den Friedhöfen Oberschöneide und Baumschulenweg diesen Fragen auf den Grund gehen – mit Biodaten-Sonifikation. Die Klangkünstlerin befestigt dazu Klemmen und Sensorpads an den Blättern von Pflanzen, an Moos oder an Pilzen. Der elektrische Widerstand wird gemessen und als Ton über einen Klangerzeuger wiedergegeben. Photosynthese und andere biochemische Vorgänge in Pflanzen sind dann zum Beispiel auf einem Synthesizer für den Menschen hörbar.

Mit diesen „Nachhaltigkeitsspaziergängen“ möchte das Bezirksamt, hier das Straßen- und Grünflächenamt, die Öffentlichkeit für die Bedeutung der schützenswerten Natur sensibilisieren. Als naturnahe Maßnahme auf landeseigenen Friedhöfen werden die Rundgänge von der Senatsverwaltung für Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt gefördert.

Dr. Claudia Leistner, Bezirksstadträtin und Leiterin der Abteilung Stadtentwicklung, Straßen, Grünflächen und Umwelt:

„Die Natur ist darauf angewiesen, dass wir Menschen für sie sprechen. Mit diesem besonderen Klangerlebnis geben wir zu Abwechslung einmal Pflanzen und Bäumen ‚eine Stimme‘. Die Nachhaltigkeitsspaziergänge können eine außergewöhnliche und kreative Naturerfahrung sein, die das Umweltbewusstsein stärken und eine Verbindung zur Natur schaffen. Gleichzeitig machen wir mit der Aktion unsere Friedhöfe im Bezirk als naturnahe Räume erlebbar.“

Termine Nachhaltigkeitsspaziergänge 2024

Jeweils um 11 Uhr, 13:30 Uhr und 16 Uhr am

Friedhof Oberschöneide, verlängerte Rathenastr. 131a, 12459 Berlin

- Samstag, 12.10.2024
- Sonntag, 13.10.2024

Friedhof Baumschulenweg, Kiefholzstr. 221-228, 12437 Berlin

- Samstag, 19.10.2024
- Sonntag, 20.10.2024

Der Rundgang dauert etwa 90 Minuten und die Teilnahme kostenfrei. Die Teilnehmeranzahl ist pro Rundgang auf 20 Personen begrenzt. Eine Anmeldung ist erforderlich an greensoundsworld@gmail.com.

- **Infos zu Maßnahmen zur naturnahen Entwicklung von Friedhofsflächen:**
<https://www.berlin.de/ba-treptow-koepenick/politik-und-verwaltung/aemter/strassen-und-gruenflaechenamt/gruen/artikel.1291086.php>
- **Infos zur „Pflanzenmusik“ mit Biodatensonifikation:**
<https://www.greensoundsworld.com/>

Kontakt

Pressestelle

Rudower Chaussee 4
12489 Berlin
E-Mail

Kontakt

Straßen- und Grünflächenamt

Neue Krugallee 4
12435 Berlin
E-Mail

Folgen Sie uns

 [Facebook](#)

 [Instagram](#)

 [YouTube](#)

Sound artist uses special technology to make the plants “sing” –
tours of the Oberschöneweide and Baumschulenweg cemeteries in October 2024

Press release from 30.09.2024

Can flowers sing? How does a tree sound like? Does growing grass really make a sound? In October 2024, interested visitors can get to the bottom of these questions together with film music composer Cassis B Staudt on several tours of the Oberschöneweide and Baumschulenweg cemeteries - with biodata sonification. The sound artist attaches clamps and sensor pads to the leaves of plants, moss or mushrooms. The electrical resistance is measured and played back as sound via sound generators. Photosynthesis and other biochemical processes in plants can then be heard by humans on a synthesizer, for example.

With these “sustainability walks”, the district authority, in this case the Roads and Green Spaces Department, aims to raise public awareness of the importance of nature, which is worth protecting. As a nature-oriented measure in state-owned cemeteries, the walks are funded by the Senate Department for Mobility, Transport, Climate Protection and the Environment.

Dr. Claudia Leistner, District Councillor and Head of the Urban Development, Roads, Green Spaces and Environment Department:

“Nature relies on us humans to speak for it. With this special sound experience, we are giving plants and trees 'a voice' for a change. The sustainability walks can be an extraordinary and creative experience of nature that strengthens environmental awareness and creates a connection to nature. At the same time, we use the campaign to make it possible to experience our cemeteries in the district as spaces close to nature.”

Dates for the 2024 sustainability walks

At 11 a.m., 1:30 p.m. and 4 p.m. at the

- 1) Oberschöneweide cemetery, extended Rathenastr. 131a, 12459 Berlin
Saturday, 12.10.2024 and Sunday, 13.10.2024

- 2) Baumschulenweg cemetery, Kiefholzstr. 221-228, 12437 Berlin
Saturday, 19.10.2024 and Sunday, 20.10.2024

The tour takes about 90 minutes and participation is free of charge. The number of participants per tour is limited to 20 people. Registration is required at greenworld@gmail.com.

Information on measures for the near-natural development of cemetery areas:

<https://www.berlin.de/ba-treptow-koepenick/politik-und-verwaltung/aemter/strassen-und-gruenflaechenamts-gruen/artikel.1291086.php>

Information on “plant music” with biodata sonification:

<https://www.greensoundsworld.com/>

Contact the

Press office

Rudower Chaussee 412489 Berlin

E-Mail press office

Please contact

Roads and Green Spaces Office

Neue Krugallee 412435 Berlin

E-MailCentral E-Mail SGA